

# Fit für Pharma mit Thermo King

*Neben der Wartung von Kühlaggregaten bieten die autorisierten Händler von Thermo King nun auch fachkundige Erstberatung im Rahmen der Fahrzeug-Qualifizierung für Pharmatransporte an.*

Die Herstellung von Pharmazeutika ist ein stabiler Wachstumsmarkt. Entsprechend nimmt auch der Bedarf an temperaturgeführten Pharmatransporten weiter zu. Von dieser Entwicklung können spezialisierte Transporteure enorm profitieren – vorausgesetzt, sie bereiten sich auf die Anforderungen optimal vor. Fachkundige Unterstützung erhalten sie von den Transportkälte-Spezialisten des deutschen Thermo King Händlernetzes. Die fünf autorisierten Dienstleister bieten neben dem umfassenden Kühlmaschinenservice ab sofort auch eine Erstberatung zur Durchführung von Pharmatransporten an. Hierfür können sich Interessenten direkt an die autorisierten Thermo King Händler wenden: Euram GmbH in Haan bei Düsseldorf, tkv Transport-Kälte-Vertrieb GmbH in Ulm, Josef Große Kracht GmbH & Co. KG in Osnabrück, Transportkühlung Thermo King GmbH in Hamburg und Thermo King Berlin Transportkälte GmbH. Der chancenreiche Wachstumsmarkt Pharma erfordert spezielles Know-how und



tkv Transport-Kälte-Vertrieb

Speziell für die Beförderung von Medikamenten geeignet: der „Pharmatrailer“, ein von tkv ausgestatteter und nach den Pharmatransport-Richtlinien qualifizierter Auflieger.



Euram

Kühlfahrzeug mit Thermo King Kühlmaschine für den Transport von Blutplasma.



Euram

Ein Container für Pharmatransporte am Flughafen Frankfurt: Die mit einem Thermo King „Air 200“ Kühlaggregat temperierten Behälter dürfen nur von speziell geschulten Servicepartnern wie Euram gewartet werden.

Fahrzeug-Equipment. Im Beratungsgespräch mit dem Thermo King Dienstleister können die Kunden klären, ob der Fuhrpark „pharmakonform“ ist und welche konkreten Anforderungen der Transporteur erfüllen muss, um an Ausschreibungen erfolgreich teilnehmen zu können. Die von dem European Institute for Pharma Logistics (EIPL) speziell geschulten Berater informieren über die geltenden gesetzlichen Grundlagen, die Qualifizierung von Fahrzeugen und Personal sowie die Dokumentation und den Ablauf eines Pharmatransport-Audits.

Maßgeblich für den Transport von Medikamenten in Deutschland ist derzeit die Arzneimittel- und Wirkstoffherstellungsverordnung (AMWHV). Zudem spielt die EU-Richtlinie GDP (Good Distribution Practice), die derzeit novelliert wird, eine große Rolle. Die Berater der autorisierten Thermo King Händler informieren darüber, was diese und weitere Vorgaben in der Transportpraxis konkret bedeuten. Auf Wunsch können Kunden ihre Fahrzeuge im Anschluss qualifizieren lassen. Hier arbeiten die Händler mit einer unabhängigen externen Prüfstelle zusammen, die auf Wunsch auch regelmäßige Schulungen für den

Pharmatransport sowie den Auditierungsprozess übernimmt.

## Zahlreiche Referenzprojekte

Die deutschen Thermo King Händler bieten mit der Erstberatung für den Pharmatransport Orientierung auf dem dynamisch wachsenden Pharmamarkt. Dabei geben die Berater auch Erfahrungen aus eigenen Referenzprojekten weiter. So betreut die Euram GmbH aus Haan Kunden am Frankfurter Flughafen, die spezielles Equipment für Pharmatransporte nutzen. Aufgrund der Sicherheitsvorkehrungen im Flugverkehr dürfen die temperierten Container nur von speziell geschulten Servicepartnern wie Euram gewartet und repariert werden. Das Euram-Team betreut zudem einen spezialisierten Logistiker, der europaweit temperaturgeführte Transporte von Blutplasma durchführt. Im Bereich Blutplasma-Transporte verfügt auch die Transportkühlung Thermo King GmbH aus Hamburg über langjährige Erfahrungen. Der Dienstleister unterstützt den Blutspendedienst des Deutschen Roten Kreuz in Mecklenburg-Vorpommern und weiß um die strengen Auflagen beim Transport. Die regelmäßige Wartung der Kühl-

aggregate, die über die Niederlasungen flächendeckend möglich ist, minimiert die Zahl der Anlagenausfälle.

Die Osnabrücker Josef Große Kracht GmbH & Co. KG beschäftigt sich neben der mobilen auch mit der stationären Kühlung von pharmazeutischen Produkten. Das Unternehmen unterstützt seine Kunden bei der Planung und Konzeption von temperierten GMP- und GDP-konformen Lagerhallen. „Wir sind im Gespräch mit Kunden, die verstärkt auch Lösungen in der stationären Kälte anfragen“, erklärt Marketingleiterin Katrin Koch.

„Der Bedarf an Informationen und Schulungen in diesem Bereich ist sehr hoch.“ Diese Einschätzung bestätigen auch die Seminarleiter der „tkv Akademie“ des Ulmer Thermo King Händlers tkv Transport-Kälte-Vertrieb GmbH. Der Transportkälte-Profi hat seit Jahren Erfahrung mit Pharmatransporten, gibt dieses Wissen an seine Kunden weiter und kümmert sich auch um die Qualifizierung von Fahrzeugen. „Das Geschäftsmodell bietet langfristige Wachstumschancen, weshalb wir uns im Pharmatransport weiter spezialisieren werden“, erklärt Geschäftsführer Herwig Kiesling.